## Aosta Città che sale

Depuis 38 ans, désormais, le Concours Cerlogne rend visite, à l'occasion de sa fête conclusive, aux différentes communes de la Vallée. De Gressoney à Courmayeur, de Cogne à Étroubles, la plupart de nos communes ont été intéressées à cet événement. Mais on n'avait jamais choisi la ville d'Aoste, la *Veulla*, pour cette apothéose finale.

Les dimensions de la ville, la complexité de l'organisation, la faible présence du patois avaient toujours découragé les organisateurs.



Mais pour l'an 2000, date symbolique, nous avons voulu choisir la ville d'Aoste pour lui rendre hommage et pour souligner que le patois est un patrimoine qui appartient à toute la Vallée, y compris la ville d'Aoste. Nous avons voulu, donc, une fête un peu spéciale. Et spécial est aussi le livre que nous offrons à tous les participants : nous avons renoncé à la petite brochure traditionnelle, résumé de l'histoire de la commune concernée, pour offrir un beau livre, riche en photographies qui illustrent l'évolution de la ville au cours du siècle qui va bientôt se conclure.

Il suffit de feuilleter l'ouvrage pour constater les changements énormes qui se sont vérifiés à Aoste.

La petite commune de 7.000 habitants, où les traces de la ruralité étaient encore bien présentes, est devenue une agglomération moderne et coquette de 35.000 habitants qui parfois se confond avec les communes avoisinantes.

Je crois que les jeunes générations auront du mal à reconnaître leur ville dans les photos les plus anciennes! J'espère donc que ce cadeau puisse enrichir les participants à la fête et leur faire connaître les changements intervenus en retrouvant dans ces pages des souvenirs qui certainement sont encore vifs et présents dans la mémoire de plusieurs parents et grands-parents.

**Ennio Pastoret**Assesseur à l'Éducation et à la Culture